

LOS CINCO MINUTOS DE PODER Y LUCIMIENTO

INTRODUCCIÓN.

Existen personas que cuando sienten que tienen el mínimo de poder sobre otras, cambian radicalmente su personalidad, convirtiéndose una gente prepotente, que solo quiere perjudicar a los demás, con sus exigencias sin razón.

EL prepotente lo único que refleja es inseguridad, miedos, inexperiencia y lo más importante de esta vida, falta de conocimiento.

LA ETICA Y LA MORAL.

Ética deriva del griego **ethos** y moral del latín **mos**, etimológicamente significan lo mismo, de ahí que con frecuencia se llama a la ética **filosofía moral**.

El actuar del hombre debe estar regido por la prudencia. Hay dos modalidades de virtud: las que se refieren al ejercicio de la inteligencia y las que se refieren a la sensibilidad y los afectos.

Todas las virtudes son hábitos que se adquieren por medio de la repetición. La virtud por excelencia es la justicia, la cual consiste en el acatamiento de las leyes y en el respeto a los demás ciudadanos.

- **ETICA:** Nos aporta los valores universales. Trata de la razón y depende de la filosofía del hombre, de la concepción y correcta aplicación en todos sus actos en los Principios de la ética, (Solidaridad, equidad, abstenerse de dañar u otro ser humano, eficiencia, responsabilidad).
- Es la concepción de lo que **debe ser** en el pensamiento del hombre. Procede de la interioridad del sujeto.
- Surge en el interior de cada persona. Es el resultado de la reflexión individual.

- Influye en la conducta de manera consciente y voluntaria
- **MORAL:** Es la aplicación práctica en el día a día de lo que es ético, podemos decir que es cuando traemos a tierra los valores éticos a nuestro actuar, a nuestra realidad y a nuestra propia vida, requiriendo para esto la esencia de los valores morales, (amor, respeto, tolerancia, convivencia).
- Es lo que **es** en la diaria convivencia de las personas, ya sea familiar, social o profesional. Intervienen la exterioridad de la persona, los factores ajenos pero influyentes en su actuar y proceder.

LA ETICA EN LA ACTUALIDAD.

Igual que han evolucionado los conceptos y las convicciones humanas, ha habido enormes cambios en las actividades sociales de las personas y con ello el actuar de las mismas denota mayor o menos grado de compromiso ético para consigo mismo y para con la sociedad que le rodea.

Actualmente las personas se rigen más por los valores morales que por los éticos, debido seguramente a la gran fuerza de la costumbre, a la inercia de la convivencia o por simple imitación, sin embargo, recordemos que la esencia de la ética siempre nos indica que debe de ser.

Se debe ser ético en cualquier situación, en cualquier profesión, en cualquier actividad, por simple o pequeña que pareciera.

LA ETICA PROFESIONAL.

La ética profesional intenta regular las actividades que se realizan en el entorno de una profesión.

LA EDUCACIÓN EMPIEZA EN CASA.

Aquí cabe mencionar que es bien conocido el adagio de que “la educación empieza en la casa”, ciertamente, el seno familiar es la primera y la más importante institución forjadora de los valores universales; por lo que cuando ves el actuar de las personas, de inmediato puedes imaginar el comportamiento en su casa.

EL MAESTRO.

Dice el diccionario de la lengua española que MAESTRO es aquel que destaca entre los del mismo tipo o clase por su perfección. Es la persona que se dedica a la enseñanza, que tiene gran experiencia en una materia y que tiene como profesión la enseñanza...

Para ser maestro se necesita mucho más que la capacidad técnica, requiere una serie de dones como la generosa capacidad de compartir conocimientos y experiencias, la cualidad inigualable de ser ejemplo para su clase y ante todo, la calidad humana de **ser ético**.

CINCO MINUTOS DE PODER.

Es muy común que profesores con poca ética y moral, se atrevan a pararse enfrente de un salón de clases, a enseñar su ignorancia, cuando esto sucede, sienten que tienen el poder sobre los alumnos, dejando trabajos que ni ellos harían, demostrando su inseguridad e ignorancia, forman equipos para que los alumnos expongas los temas por que el maestro no tiene ni la más remota idea de lo que tratan (existen materias que si

se prestan para exponer, y es una buena técnica), haciéndose el exigente, es la forma de cubrir todas sus carencias de conocimiento, muchas de las veces le pone más atención a la forma que al fondo, es decir; pide trabajos de tal o cual forma, color, tamaño, letra, un moñito, etc. Sin importar el contenido, la lógica, la resolución de problemas; incluso siguen utilizando la técnica, (si se le puede llamar así) pasar todo el libro al cuaderno, sin ningún motivo cierto, o explicación del aprendizaje que esto generara, en fin, son las formas utilizadas para cubrir la ignorancia.

En algunas ocasiones la prepotencia llega al grado de no admitir opiniones diversas a las de él, no permite crítica constructiva, lo que el maestro dice es ley, y no hay poder humano dentro del aula que pueda contra de este ser.

EL LUCIMIENTO.

En muchas ocasiones el primer día de clase, la presentación resulta de lo más lúcida que puede existir “yo soy tal por cual, he hecho y deshecho, tengo esto y el otro, soy el mejor del país y del mundo, yo soy mejor que aquel, tengo todos los años de maestro (que muchas ocasiones lo que quiere decir es el tiempo que tiene cobrando, pero no enseñando), se está comparando con los demás (el que es verdaderamente bueno, no tiene porque lucirse, y con su silencio tiene estresados a los demás)” ; eso parece pero no de hecho la gente que no tiene buena auto estima termina siendo prepotente, es una manera de defenderse de los demás para que no le lastime (la prepotencia no deja de ser un síntoma de baja autoestima.

Aquí vale la pena señalar lo siguiente:

“La envidia es el homenaje que la mediocridad le rinde al talento”

CONCLUSIONES:

- ✓ Para ser maestro debes parecer maestro.
- ✓ Debes enseñar, y se vale equivocarse.
- ✓ Siempre hay alguien mejor y alguien peor que tu.
- ✓ Haz lo que creas que sea correcto, sin importar lo que otros piensen.
- ✓ Disfruta de lo que haces, y ama lo que haces.
- ✓ En el aula de la Universidad, se enseña la esencia, para que el alumno en el campo laboral pueda realizar lo que le pidan.
- ✓ Si no puedes no debes de comprometerte.
- ✓ Conviértete en el ejemplo a seguir, demostrando tus conocimientos, y compartiéndolos con los demás (refleja todos esos años de experiencia)
- ✓ Si eres exitoso presúmelo, pero con hechos, no con palabras.

FIN.

EL CONOCIMIENTO, POR GRANDE QUE SEA, NO TIENE VALOR SI NO ES COMPARTIDO. QUIEN TIENE LA FORTUNA DE HACERLO, ENRIQUESE SU SABER; CRECE EN CALIDAD HUMANA, ENCUENTRA SIGNIFICADO A SU VIDA Y DEJA HUELLA POR DONDE PASA.

TUDO ELLO LO DA LA DOCENCIA, PERO A SU VEZ EXIGE INTELIGENCIA, ESPÍRITU DE TRIUNFO, ÍMPETUO Y VALOR PARA DESAFIAR EL RETO QUE SIGNIFICA ENSEÑAR PARA APRENDER Y APRENDER PARA ENSEÑAR.